

**A**segurando que está "moralmente preparado" para su eventual detención si regresa a Venezuela para asumir la Presidencia, que asegura haber ganado en las elecciones del 28 de julio pasado, Edmundo González será recibido hoy por el mandatario argentino Javier Milei en la Casa Rosada, en una jornada en que también se encontrará con el presidente uruguayo Luis Lacalle Pou en Montevideo. Se trata de una gira que el líder opositor venezolano realiza por la región en vísperas de su anunciado viaje a Caracas para juramentarse en el cargo el próximo viernes, pese a que el régimen de Nicolás Maduro amenaza con encarcelarlo si pone un pie en territorio venezolano.

En búsqueda de apoyos antes del 10 de enero, González será recibido a las 11 de la mañana en la Casa Rosada, según informó el diario La Nación. Poco antes, a las 10.15, está convocada una gran concentración en la Plaza de Mayo para recibir al líder opositor venezolano. Según el canal colombiano NTN24, antes reunirse con Milei, González será recibido por una comitiva en la que también está el dirigente político venezolano Antonio Ledezma.

Durante la misma jornada, González llegará a Montevideo para reunirse con el presidente Luis Lacalle Pou y el canciller Omar Paganini, informaron fuentes oficiales al diario local El País.

Brasil no figura inicialmente en la lista del diplomático exiliado en Madrid, asegura Folha de Sao Paulo. "El gobierno Luiz Inácio Lula da Silva no lo recibiría, y la evaluación es que el costo político de ir al país para estar sólo con opositores, disgustando a Brasilia y al Partido de los Trabajadores (PT), no es compensatorio", sostiene el periódico brasileño.

En el caso de Chile, González declaró a mediados de diciembre al diario español El País su intención de visitar "los países de América Latina que están comprometidos con la causa venezolana", que es el caso, apuntó en esa oportunidad, "del presidente (Gabriel) Boric de Chile".

Al respecto, Guarequena Gutiérrez, académica de la **Universidad del Alba** y exrepresentante diplomática de Venezuela en Chile (2019-2020) designada por el autoproclamado presidente encargado Juan Guaidó, comentó a **La Tercera** sobre la posible escala de González en Santiago. "Eventualmente correspondería un en-



► María Corina Machado y Edmundo González junto a sus partidarios, en Caracas, el 30 de julio pasado.

## La puesta en escena de González de cara a su improbable investidura en Venezuela

El líder opositor Edmundo González, que asegura haber ganado las elecciones presidenciales del 28 de julio ante Nicolás Maduro, se apresta a volver a Caracas el 10 de enero para asumir el cargo. Una gira previa por la región y una recompensa por su captura preceden su eventual retorno.

Por **Fernando Fuentes**

cuentro con el presidente Boric, si ambas agendas lo permiten. En caso que se concrete la gira a Chile. Y por supuesto con representantes del Poder Legislativo, por ejemplo. Y con aquellos que de manera transversal conocen y valoran el peso de la democracia en cada uno de los países de la región", señaló.

Según informó ayer NTN24, la gira de Edmundo González incluye a Argentina, Uruguay, Panamá, República Dominicana y posiblemente Estados Unidos.

### Viaje a Caracas

En noviembre pasado, en entrevista con la agencia EFE, González dijo que confía en que si re-

gresara a Caracas para asumir la Presidencia no será detenido, pero asegura que está "moralmente preparado" en caso de que se produzca. "Lo que no tengo es boleto todavía, pero mi plan es estar allí. Los planes están en regresar a Caracas para el 10 de enero y tomar posesión del cargo ese día", afirmó.

Pero analistas y opositores, desde los más radicales hasta los menos, sostienen que el régimen de Maduro hará todo lo posible para impedir el ingreso de González a Venezuela. "Esto se debe a que calcula que arrestarlo en suelo venezolano desencadenaría manifestaciones callejeras, que han sido sofocadas por una represión generalizada desde septiembre", destaca Folha.

Reforzando esa apuesta, la Fiscalía de Venezuela lanzó este jueves una recompensa por US\$ 100.000 por información sobre el paradero de González, quien abandonó el país en septiembre y se exilió a España. En noviembre, el ministro de Interior y Justicia del régimen, Diosdado Cabello, amenazó con encarcelar al líder opositor si regresaba al país. "No hay ni una sola posibilidad de que Edmundo González venga a Venezuela a juramentarse", aseguró. "No hay ni una sola posibilidad, ni una, ni media posibilidad, (de) que el señor inmundo (Edmundo) González ponga un pie en Venezuela sin ser detenido", reiteró el mes pasado.

En una reciente entrevista con **La Tercera**, el destacado jurista y académico chileno Claudio Grossman, quien abandonó su cargo de asesor especial del fiscal de la Corte Penal Internacional, Karim Khan, en protesta por su "inacción injustificable" ante la situación de los DD.HH. en Venezuela, aconsejó a González "no volver" a su país el 10 de enero. "Yo le aconsejaría que no volviera, porque no hay Poder Judicial independiente, puede pasar cualquier cosa", advirtió.

Para Luis Vicente León, presidente de la consultora de opinión venezolana Datanálisis, "los anuncios de regreso son un tema simbólico para elevar los costos políticos internacionales de lo que va a pasar". "No veo muy factible un regreso de Edmundo González por ahora. Pero no por la recompensa. Sin ella igual es obvio que el gobierno de Maduro lo repelearía", comenta a **La Tercera**.

"Los costos de salida de la revolución son muy elevados y están totalmente preparados para mantener la estrategia que ya usaron el 28 de julio y que les fue útil para pacificar el país creando la bóveda de miedo que ha sido extremadamente exitosa para ellos. La verdad es que esperar que el 10 de enero pase algo muy distinto que el 28 de julio me resulta un poco inocente. Aunque entiendo que la oposición debe mantener viva su esperanza de lucha y los mensajes deben ir en ese sentido", concluye. ●